
                                                                          
 

   
 

Protokoll der  
35. Abgeordnetenversammlung 
Datum:  Samstag, 18. April 2015 

Zeit: Beginn: 15.00 Uhr / Ende: 16.40 Uhr 

Ort:  Mehrzweckgebäude Rothenthurm 

  
Traktanden:  
 
1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der 34. AV in Muotathal 
4. Jahresberichte 

 Präsident 
 Sport-Toto Kommission 
 Jugend und Sport 
 Schwyzer Sportler 
 Seniorensport 

5. Verbandsrechnung 
 Kassabericht 
 Revisorenbericht 
 Budget 2015 
 Festsetzen der Jahresbeiträge 

6. Mutationen 
 Austritt 
 Neuaufnahme 

7. Anträge 
8. Ehrungen (ohne Schwyzer-Sportler) 
9. Verschiedenes 
 
 
 
  
1. Begrüssung 
 
Präsident Karl Heinzer begrüsst um 15.00 Uhr die Delegierten zur 35. Abgeordnetenversammlung im 
Mehrzweckgebäude Rothenthurm. Er heisst die Abgeordneten in Rothenthurm willkommen, der 
Willkommgruss gilt allen Verbänden und Vereinen.  
 
Ein spezieller Willkommgruss richtet er an die Ehrenmitglieder Karl Huder, Armin Hegner, Marcel 
Bänziger, Marcel Dubach. Weiter heisst er alle Behördenmitglieder, Sportlerinnen und Sportler, 
Vorstandskameraden, Abgeordneten, die Delegation, die an der AV neu aufgenommen  wird 



(Joggertreff Pfäffikon), willkommen. In den Gruss eingeschlossen sind Hans-Ueli Ehrler und Mario 
Agostini von der Abteilung Sport des Kantons Schwyz. 

Entschuldigt sind (auch für den Abend zur Gala): Ehrenmitglieder Kaspar Knüsel, Margrit Suter, 
Revisor Edgar Reichmuth, Urs Bucher, Amt für Volksschulen.  

Gemäss Präsenzliste sind 32 Kantonalverbände und 68 Einzelmitglieder-Vereine anwesend. 
 
Die Stimmen setzen sich wie folgt zusammen: 
 
SKS Geschäftsleitung       5 
SKS Vorstand      16 
Verbände      32 
Einzelmitglieder mit Stimmrecht    68 
Ehrenmitglieder       4 
Kommissionsmitglieder        0 ohne Stimmrecht 
Neuaufnahmen         0 ohne Stimmrecht 
Total Stimmen    125 Absolutes Mehr 63 
 
Total Anwesende:   142 
 
Nicht anwesend sind:  Procap Sportgruppe March/Höfe 
   Bogenschützen Pfäffikon 
   SLRG 
 
Diese Vereine sind entweder unentschuldigt oder entschuldigt der AV ferngeblieben. Gemäss 
Statuten werden keine Entschuldigungen akzeptiert. Die Vereine werden gebüsst. 
 
      
Feststellungen: 
Präsident Karl Heinzer hält fest, dass die Einladungen von Sekretär Erhard Gick und Kassierin 
Elisabeth Lüönd rechtzeitig zugestellt wurden und die Versammlung beschlussfähig ist. 
 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Vorgeschlagen sind Katja Leuzinger und Peter Heinzer. Es werden aus der Versammlung keine 
weiteren Vorschläge gemacht. Entsprechend erklärt Karl Heinzer die beiden als gewählt. 
 

3. Protokoll der 34. AV in Muotathal 

Das Protokoll der 34. AV vom 12. April 2014 in der Stumpenmatt in Muotathal von Sekretär Erhard 
Gick liegt schriftlich vor. Das Protokoll wurde von der Geschäftsleitung und Vorstand genehmigt.  
Es werden keine Einwände vorgetragen, auf ein Verlesen wird verzichtet. Das Protokoll wird 
einstimmig genehmigt und an Sekretär Erhard Gick verdankt. 
 
4. Jahresberichte 

Präsident 

Karl Heinzer verliest seinen Jahresbericht, ein Abriss der wichtigsten Tätigkeiten aus dem 
vergangenen Verbandsjahr (Beilage zum Protokoll). Vizepräsident Erhard Gick lässt den Bericht 
genehmigen (einstimmig) und mit einem kräftigen Applaus von den Versammelten verdanken. 



                                                                          
 

   
 

Sport-Toto-Kommission 

Der Jahresbericht wird von Hansueli Ehrler verlesen und durch eine PowerPoint-Präsentation 
zusätzlich gestützt. Hansueli Ehrler, Leiter der Abteilung Sport, konnte in seinem Jahresbericht 
wieder mit eindrücklichen Zahlen aufwarten. 214 Verbände, Vereine und Schulen bieten im Kanton 
Schwyz Jugend-und-Sport-Aktivitäten in 49 Sportfächern an. Dabei wurden im vergangenen Jahr in 
429 Sportfachkursen 151‘000 Lektionen durchgeführt, wovon über 14‘026 Schwyzer Mädchen und 
Knaben profitierten. (Details sind dem beiliegenden Jahresbericht von Hansueli Ehrler zu 
entnehmen.) 

Jugend und Sport 

Der Jahresbericht wird von Hansueli Ehrler verlesen und mit einer PowerPoint-Präsentation 
zusätzlich gestützt. (Bericht Sport-Toto-Kommission und Jugend und Sport liegt bei). 
Beide Berichte werden von Präsident Karl Heinzer verdankt, vor allem für die grosse Arbeit, die 
Hansueli im Namen des Sports leistet. Dafür gibt es viel Applaus. Die Berichte werden einstimmig 
genehmigt. 
 
Schwyzer Sportler 

Andreas Meyerhans zieht eine positive Bilanz. Die Tätigkeiten im Erwachsenen- und Nachwuchssport 
bündeln sich jeweils im Herbst und werden dann ersichtlich, wenn es darum geht, die Nominationen 
für die Schwyzer Sportlerwahlen vorzubereiten. 17 Nachwuchssportler konnten zur Auszeichnung 
vorgeschlagen werden. Der Kanton Schwyz ist ein fruchtbarer Boden für den Sport, zieht Andreas 
Meyerhans Bilanz.  
 
Andreas Meyerhans appelliert aber an die Vereine und Verbände, weiterhin die Chance zu nutzen 
und für eine breite Kandidatenliste zu sorgen. Konkret: Vereine und Verbände sollen ihre Sportler 
und Sportlerinnen für die Auszeichnung melden. 
 
Andreas Meyerhans macht den Aufruf, dass eine Person gesucht wird, welche den Medaillenspiegel 
führt. Vereine oder Verbände sind aufgefordert, eine Person zu melden. 
 
Karl Heinzer verdankt die grosse Arbeit. Andreas Meyerhans erhält grossen Applaus für seine Arbeit.  
  

Seniorensport Kommission 

Martha Bruhin verliest ihren Jahresbericht zu den Aktivitäten der Seniorensport-Kommission. Der 
Jahresbericht liegt in schriftlicher Form vor (Beilage). Martha Bruhin erhält für ihre Arbeit einen 
grossen Applaus.   

Alle Berichte werden von den Abgeordneten einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt.  

 

5. Verbandsrechnung 



Kassabericht 
Mit der Einladung zur Abgeordnetenversammlung wurde auch die Jahresrechnung zugestellt. 
Kassierin Elisabeth Lüönd erläutert ein paar relevante Zahlen. Sie erwähnt die spezielle 
Unterstützung des SKS durch die Sport-Toto-Kommission, dieser Einnahme-Teil ist den auch der 
grösste «Brocken» und schlägt mit rund 17 300 Franken zu Buche, wofür sie sich herzlich bedankt. Sie 
erläutert zudem die Abweichungen zum Budget und begründet die leichten Mehrausgaben.  
 
Kennzahlen: 
Einnahmen   Fr. 24‘962.35 
Ausgaben   Fr. 24‘446.35 
EInnahmenüberschuss   Fr.       516.00 
Verbandsvermögen   Fr. 38‘388.72 per 31.12.2014 
 
Revisorenbericht 
Die Rechnung wurde durch die Revisoren Edgar Reichmuth und Susi Thalmann am 19. Februar 2015 
geprüft. Wie die beiden Revisoren Edgar Reichmuth und Susi Thalmann bestätigen, haben sie eine 
sauber geführte Buchhaltung vorgefunden. Alle Belege stimmten mit den Buchungen überein. Sie 
empfehlen die Rechnung zu genehmigen. Susi Thalmann erläutert an der AV kurz das 
Prüfungsergebnis und verdankt ihrerseits die grosse Arbeit von Kassierin Elisabeth Lüönd.  
Es gibt keine Fragen zur Rechnung aus der Versammlungsmitte. 
 
Karl Heinzer lässt die Rechnung genehmigen. Einstimmigkeit. 
 
Budget 2014 
Elisabeth  Lüönd präsentiert das Budget des Verbandes. Sie rechnet mit 25‘460. – Franken 
Einnahmen und 25‘460. – Franken Ausgaben. Das ergibt ein ausgeglichenes Budget. Bei den Bussen 
liegt man bei drei unentschuldigten Vereinen, das ist eher unterer Schnitt. 
Um künftig eventuell Kosten sparen zu können, wird geprüft, ob man die Einladungen mit Rechnung, 
Budget, etc, elektronisch versenden kann. 
 
 Das Budget wird zur Kenntnis genommen. 
 
Karl Heinzer bedankt sich bei Kassierin Elisabeth Lüönd für die Arbeit. Sie erhält einen kräftigen 
Applaus. 
 
Festsetzen der Jahresbeiträge 
Kassierin Elisabeth Lüönd erläutert die Jahresbeiträge. Sie werden beibehalten. Den Beiträgen wird 
einstimmig zugestimmt. Es gelten folgende Beiträge: 
 
Einzelmitglieder    Fr.       50.00 
Verbände bis 999 Mitglieder   Fr. 100.00 
Verbände 1000 bis 1999 Mitglieder  Fr. 150.00 
Verbände 2000 und mehr Mitglieder  Fr. 200.00 
Busse für das Fernbleiben an der AV  Fr. 200.00 
 

6. Mutationen 

Aufnahmen 

Der Rock Flag Football Verein hat den Austritt bekannt gegeben. Er wird zur Kenntnis genommen 



                                                                          
 

   
 

Neu zur Aufnahme in den Sportverein hat die Geschäftsleitung und der Vorstand das Gesuch des 
Joggertreffs Pfäffikon geprüft. Sie empfehlen, den Verein aufzunehmen. Reto Brunner, Präsident, 
stellt den am 30. November 2006 gegründeten Verein vor. 

Der Joggertreff wird einstimmig und mit Applaus in den Sportverband aufgenommen. 

7.  Anträge 

Es liegt der Antrag zur Stiftungsgründung für den Schwyzer Sport vor. (liegt schriftlich bei) 

Der Antrag ist mit einigen Enthaltungen gutgeheissen worden. 

8. Ehrungen (ohne Schwyzer Sportler) 

-  

9. Verschiedenes 

Einige Abgeordnete bringen die Kritik an, dass auf dem Internet noch die alten Statuten aufgelistet 
sind. Der Sekretär verspricht, die Anpassung sofort vorzunehmen. 

 Karl Heinzer bedankt sich bei Ruedi Beeler und der Ringerriege Einsiedeln für die Übernahme der AV 
2015 und dankt für die Organisation. 

Das Wort wird nicht mehr verlangt. Der Präsident schliesst die AV um 16.40 Uhr.  

Für das Protokoll: 

Erhard Gick, Sekretär 


